



明世まちづくりだより



◆会長挨拶

みなさん、こんにちは、明世地区まちづくり推進協議会 会長を務める柴田阿姫です。

私は恵那市の出身ですが、結婚後に生活の拠点として、縁あって明世町の月吉地区に住み始め15年になります。この間、PTA や子ども会をはじめ、自治会の仕事などに関わることを通じ、まちづくり活動がこれまでの高齢男性中心の組織に、若返りの必要性を感じました。まちづくり組織がやっている活動自体は素晴らしいと思いますが、うまく PR できていない部分もあるのではないかと、40代の自分が広告塔になることで若い世代へのアピールになるのであればと、自ら飛び込む決意をさせていただきました。

明世地区は、瑞浪市8地区の中でも人口は微増していますが、自治会加入率が低く、また若い世帯の新規加入も少ないことや、もともとの住民の高齢化に伴う脱会者が増えていることが、この地域の抱える課題の一つです。

さらに、自治会やまちづくりを構成する委員の皆さんは、若手世代は仕事が忙しく、老々世代には荷が重すぎることから、イベント運営に必要な不可欠なマンパワーの不足が常に付きまともっています。

この様な状況で、1年目となる就任後すぐ、SNS のインスタグラムに協議会の公式アカウントを立ち上げました。このほり祭での、瑞浪北中学校ボランティア生徒さん等との取り組みの様子を皮切りに、中京高校地域活性化部の皆さんとの連携で行っている休耕田を花畑にする活動や、ホタル育成事業など多岐に渡っての活動の様子を都度更新してきました。明世地区には、市民公園という恵まれた拠点があり、市外県外から集客もあることから、数千人規模の来場のある暮らしのマーケットなども開催されており、任期2年目となる中、地域の資源を活用してのイベント等を地域の皆様と共に取り組み、未来に繋がるまちづくりを目指していきたく思います。

最後に、これからも地域の皆様と協力しながら、まちづくり活動を進めていきたいと思ひます。地域の魅力を最大限に引き出し、地域の皆様が誇りを持てるまちづくりを目指してまいります。引き続き、ご支援とご協力をお願い申し上げます。



各事業別 主なイベント

◆青少年育成事業（あきよウォッチング委員会／委員長：太田良平、副委員長：安藤嘉章、総員15名）

●どんど焼き（1月12日） @市民公園いこいの広場

👉たいまつを使った点火式は、明世小学校児童の皆さん等に協力いただきました！（^^）/



●ウォッチングイベント 町民ウォーキング（11月30日）

👉5年振りとなる町民ウォーキングを開催しました。当日は時折小雨がパラつくあいにくの天候でしたが、約150名もの町民の皆さんに参加をいただきました。巡回コースは月吉で、市民公園を起点に「月の宮➡大応寺➡若宮八幡神社」を巡った後に市民公園に戻り、瑞浪市より提供をいただいた防災食の試食を堪能し、参加者の皆さんは大満足の様子でした。受入れ先の皆様、快くご対応いただき本当にありがとうございました！



◆防犯・防災事業（同委員会／委員長：金森大輔、副委員長：鶴飼泰弘、総員4名）

●防災イベント（1月12日） @市民公園いこいの広場 ※どんど焼き終了後に開催



◆地域学校協働活動事業（同委員会／委員長：小栗丈人／副委員長：粥川弘道、総員23名）

●こいのぼり祭り 風船飛ばし、ミニSL走行（5月4日）／インスタフォトブースで明世まちづくり PR（5日）

☞恒例となりました「風船飛ばし」と森の汽車倶楽部さんによる「ミニSL走行」は、大人も子供も大興奮でした！！



☞瑞浪北中学校生徒ボランティアの協力の下、明世まちづくりのPRとしてインスタフォトブースを開設し大好評でした！！



●ホタル育成活動（幼虫放流会…3月11日）

☞6月の観賞会に向けてゲンジボタルの幼虫放流会が、伊藤教育長を来賓に迎え明世小学校5年生児童を始め、生活学校の皆さんにもお手伝いをいただき盛大に行なわれました。皆さん、お疲れ様でした！



●明世学区青少年育成町民会議（2月16日） @明世小学校体育館

☞昨年に続き、明世小学校、瑞浪北中学校、中京高等学校（地域活性化部）の皆さんより、地域との関わりについて熱く想いが語られ、発表後には参加者からの惜しめない拍手が贈られました。

○明世小学校児童による発表…明世の未来を見据えて

☆鈴木美緒さん、安藤美遥さん

☞当日朗読いただいた作文を下記に掲載いたしました。

○瑞浪北中学校生徒による発表…“総合的な学習時間”による発表【明世を CHARMINGCITY へ】

☆小畑綾乃さん、副島心菜さん

☞パワーポイントを駆使した発表は、地域計画にも繋がるものとして素晴らしい内容でした！

○中京高等学校生徒による発表…域学連携活動 “地域活性化 PJ 成果報告”【お花がつなぐご縁】

☆長谷川碧さん、吉川咲耶さん、高綱心聖さん、高見友那さん

☞耕作放棄地を有効活用し地域の活性化に繋げようと、昨年より取り組みが始まったプロジェクトの発表で来年度も地域住民との協力関係により進めて参ります！



◆明世小学校児童による作文発表

題目／明世の未来を見据えて

鈴木美緒さん

私は、瑞浪市に子どもが増えるとうよいと思っています。

瑞浪市は、人口が38,730人です。少子化が進んでおり、3,300年ごろには、日本全国、人がいなくなってしまうと言われています。瑞浪市の人口減少は、数年前から始まっているので、それよりも早く、人がいなくなってしまうかもしれません。そのために、瑞浪市に住む人を増やさなければなりません。

今の世代の人々は、結婚をせず、子どもを産みません。そのため、少子化が進んでいます。人口を維持するためにも、子どもを生み、育てることは大切です。ですが、「産みたくても産めない」状況の人もいます。

お金がないなどの問題を解決できれば、人口減少を止めることができるのではないのでしょうか。

私が住む明世町は、公園が近くて遊びやすいです。広いので、鬼ごっこができ、遊具もたくさんあるので、小さい子も遊びやすいところです。他にも、瑞浪市を知ってもらうことで、他県から引っ越す人も増えるかもしれません。

すぐに解決できる話ではないと思いますが、少しでも瑞浪市の人口が増え、瑞浪市が長く続くといいなと思います。



安藤美遥さん

瑞浪市に楽しい施設が増えれば、瑞浪市に引っ越ししたり、遊びに来たりしてくれる人が増えると思います。そうすることで、瑞浪市をもっと多くの人に知ってもらうことができ、「瑞浪市はたのしい場所」と思ってもらえると思います。

私の周りには、室内で楽しく遊べる施設がありません。だから、もっと室内で楽しく過ごせる施設を増やしてほしいと考えました。

なぜなら、少し遠くまで出ないとそういった施設はないからです。友達と遊んだり、食べたりできる場所があれば、地域の人との交流もでき、より楽しく住める街になると思います。

他にも、化石や美濃焼、ゴルフや世界一のこま犬、豊穰の壺を活かした、瑞浪市でしかできない唯一の施設があれば、人々は瑞浪市に興味をもって来て、「また瑞浪市に行きたい」「瑞浪市に住みたい」と思ってもらえるのではないのでしょうか。

私が歩いているとあいさつをしてくれる人がたくさんいて、素敵な街だと思います。私も出会った人に挨拶をして、瑞浪市を素敵な街だと思ってもらえるようにしたいです。



◆**スポーツ事業**（同委員会／委員長：安藤 功／副委員長 大森やする、総員3名）

- ノルディックウォーキング 4月～12月毎週第4火曜
6回開催 @市民公園周辺 参加者延べ90名
☞健康第一です！皆さんの参加お待ちしております！



- ストレッチ講習会 6月、11月に2回開催
@戸狩公民館 参加者40名
☞お馴染みの多々良恵子先生にご指導いただいています！



◆**福祉事業**（同委員会／委員長：木股恭一、副委員長：大森建生、総員6名）

- 健康福祉講話の開催（社会福祉協議会明世支部との協賛）各地区10月（月吉23日水、山野内29日火、戸狩30日水）
☞第1部▶特殊詐欺撃退講座…オレオレ詐欺・屋根の点検商法…寸劇グループひまわり（県民生活課）
第2部▶みんなで楽しくストレッチ…シルバーリハビリ3級指導士、他



◆**広報事業**（同委員会／委員長：簀 秀樹／副委員長：山田幸男、総員4名）

- 機関誌「明世まちづくりだより」の発行
☞活動の様子を地域の人達に解り易くするため、各事業毎に行われました主要イベントの様子を、写真を中心にレイアウトしました。



◆**会長直轄事業**（まちづくりより有志による協力者数名と事務局）

- 花の苗植え
☞春と秋に植えた沢山のお花が、明世小学校を始め明世の地域を華やかにしてくれました。
お手伝いをいただいた明世小学校児童の皆さん、そして長寿会、地域ボランティアの皆さんお疲れ様でした。



●**地域計画活動（お花畑と養蜂）**

- ☞耕作放棄地をお花畑にして地域活性化につなげようと、中京高校地域活性化部の生徒さんとの協働作業です。



🍯育てたお花の蜜を吸ったミツバチたちが運んでくれた、甘〜いハチミツが沢山出来ました！



明世小学校コミュニティ・スクールの様子



●多くの地域住民の皆さんに支えられ、明るく、たくましい、明世の子が育まれています！
 🍯1年間の取り組みの様子を解り易く1枚のパネルに仕立て、11月の瑞浪市文化祭にて展示しました。

地域の話題 あきよの子 あいさつ・きれい・よくあそぶ

●明世小学校／学校図書館教育賞表彰（東濃地区教育推進協議会より）

🍯本に親しみ、図書館で学ぶ子供の育成をめざし、学校図書館の整備や児童の利用、図書館を活用した教育を推進し、成果を出した学校を表彰する制度で、昨年の奨励賞から1段評価が上がって、見事「優秀賞」の栄冠に輝きました。

受賞した優秀賞は、総合優秀賞に次ぐ賞で、最優秀賞に選ばれることを目標に頑張ってください！



●青少年育成市民会議表彰…地域の青少年育成での継続的な取り組みが評価された方への表彰です。

🍯明世小学校…読み聞かせボランティアの皆さん 🍯戸狩荒神塚古墳、戸狩城などの歴史の語り部…中野正明さん



●市民公園いこいの広場前 喫茶“樂”店内アート（中京高校幼児教育専攻 保育クラス有志の生徒さん）

☞将来、幼児に関わる仕事を目指し勉学に励む生徒さん等が、多忙な日々の合間に将来の現場にも活かせる様にと、市民公園いこいの広場前の喫茶 樂さん店内の窓ガラスをキャンバスに、季節ごとに可愛らしいイラストを描いてくれました！お店の来店者だけでなくお店の外からもイラストが良く見えることから、描かれる度に地域の人達はいつも癒され、また次はどんな絵になるんだろう？と、心待ちにしていました。

今年度をもってナガヤさんによる営業は「終了」となり店内アートの今後は未定ですが、これ迄に渡っての中京高校さんとのご縁を繋いでいただきました有限会社ナガヤの永治昌代さん、“樂”店長の鰐部さん、そしてスタッフの皆さん、これまでのご支援とご協力に心より感謝申し上げます。そして中京高校保育クラスの皆さん、ありがとうございました！



お知らせ

◆令和7年度 明世地区まちづくり推進協議会総会

☞4月27日(日) 10時～ @明世小体育館

◎ホテル育成事業を始め、中京高校との耕作放棄地の有効活用とする地域計画への取り組みの他、3年目を迎えるコミュニティ・スクールなど、多岐に渡る活動計画を共有します。



◆明世学区合同イベント

☞11月8日(土)予定 @市民公園

◎明世地域計画に基づき、明世学区の全体がより深くつながることを目的に開催。

◆ホテル観賞会は他団体とコラボ

☞6月14日(土)～22日(日) @ホテルの里“福”

◎今年度は、暮らしの彩りマーケットさんや釜戸地区さんと連携し、観賞会を盛り上げます！

(コラボ/☞彩りマーケット：15日(日)～21日(土)、釜戸地区ホテルまつり：15日(日)～)



東濃弁あるある(その22) 久しぶりに出会った友達との会話…難易度☞高

●2年目となる明世小学校5年生との「方言と共通語」の授業を12月6日(金)に、東濃弁を流暢に使いこなす戸狩在住の可知勝宏さんを講師に、児童の皆さんには、方言の良い点と伝えていくことの大切さも学んでもらいました。



やっとかめやお てが かじかんじやって いたあぐらあやわよん

どおぞこおぞ いきちやあおるが こんなことよ おまあ どおや まめそおやなあか

ほんなこたあらすか こなあだうち こしい よこおちまつてのお

どお どおかしなあたかや ぎっくりごしかよん

ほやらすか こなあだ まごんたあが くるくとして ひざを ぶちあてやがったもんで いとてい

ほらあ ういこつちやったのお どじかつたりなあ ほんで こおやくか なんぞ はりなあたか ありやあ よおきくに

はつとるに ちったあ いったあのが なるうなつたがの きをつけなあかんに おまあも

ほおや あんまちせんように ぼちぼち やるわよん



◇本紙は、瑞浪市夢づくり地域交付金を活用して発行しています。